

Droit des affaires VS Droit/Economie/HEC Lausanne

Par **etudiantdroit333**, le 13/07/2012 à 21:01

Bonjour à tous,

Voilà je suis toute nouvelle sur ce forum, je viens de terminer ma licence avec mention en droit (licence étrangère) et j'ai grand besoin d'avis extérieur. Je suis une passionnée par le droit des affaires (particulièrement en Corporate, même si les départements Tax m'attirent beaucoup). Je pense être une bonne élève, le travail ne me fait pas peur.

J'ai été accepté en Master 1 Droit des affaires à la Sorbonne et j'en étais très satisfaite.

Mais voilà je viens d'être aussi accepté au Double Master Droit et Economie (mention Droit, Gestion et Fiscalité) de HEC Lausanne conjointement avec l'université de Lausanne.

Je vous mets les liens de ces deux formations :

Hec - Unil Lausanne : <http://www.hec.unil.ch/mdgf/>

M1 Sorbonne : http://www.univ-paris1.fr/ws/ws.php?_cmd=getFormation&_oid=UP1-PROG29332&_redirect=voir_presentation_diplome&_lang=fr-FR

Je suis complètement perdue quand au choix que je dois effectuer. Mon but ultime serait après mon master d'effectuer un LLM aux Etats Unis.

Mais je souhaite revenir en europe pour faire carrière dans un cabinet d'affaire.

Les doutes que j'ai :

- un diplome de droit suisse ne risque-t-il pas de me fermer des portes (notamment l'accès dans les cabinets européens; notamment l'accès a un LLM américain) ? Ou le fait d'être en suisse est-il un avantage au vue de la situation actuelle en europe ?

- Quelles sont les proportions d'accès en M2 à la Sorbonne après le M1 ? A l'international vaut-il mieux un double diplôme (Droit-Eco) ou un diplôme de la Sorbonne ?

Bref si vous pouviez me donner votre avis quand a mon profil et aux deux formations évoquées.

Je m'excuse de prendre sur votre temps, mais j'ai grand besoin d'aide, alors je compte sur la solidarité de certains étudiants en droit peut être plus éclairés que moi !!! Merci par avance.

Par **Camille**, le 14/07/2012 à 11:37

Bonjour,

Juste un petit détail...

[citation] HEC Lausanne conjointement avec l'université de Lausanne[/citation]

Pas "conjointement avec" mais "faisant partie de".

HEC Lausanne n'a pas de relation administrative avec la célèbre école HEC Paris, par exemple.

L'Unil a une assez bonne réputation à l'étranger. Meilleure que la Sorbonne, ça, difficile à dire. Vu la taille de la Suisse, HEC Lausanne ne forme pas qu'en vue du seul marché suisse, mais forme à l'international, comme quasiment toutes les formations de l'Unil.

Extrait de leur "pub" :

[citation]Un campus mondial

Avec plus de la moitié des enseignants et un tiers des étudiants provenant de l'étranger, HEC Lausanne est l'une des business schools les plus internationales d'Europe. Les programmes d'échange permettent aux étudiants de travailler dans et avec plus de cent universités partenaires à travers le monde, telles que l'UCLA aux Etats-Unis, LMU en Allemagne ou Sciences Po Paris en France.

...

Un centre d'excellence en recherche

Reconnue dans le monde entier, HEC Lausanne figure au rang des meilleurs centres de recherche européens ainsi qu'en attestent les classements internationaux tels celui de l'UTD**. L'excellence de ses chercheurs enrichit directement l'enseignement et garantit aux étudiants une formation constamment actualisée.

[/citation]

Accessoirement...

[citation]Les étudiants s'y plaisent

Quels meilleurs ambassadeurs que les étudiants eux-mêmes? Une récente étude d'Univsum* révèle que la qualité de vie des étudiants de l'Université de Lausanne (UNIL) est considérée comme la meilleure de Suisse.[/citation]

Vrai également pour l'EPFL, juste à côté de l'Unil.

Par **etudiantdroit333**, le **15/07/2012 à 05:32**

Merci Camille d'avoir pris le temps de me répondre :) et désolée pour le "conjointement".
Donc selon vous le diplôme suisse serait le plus adapté ?

Par **etudiantdroit333**, le **15/07/2012 à 06:12**

Ah je viens de tomber sur quelque chose, par rapport à conjointement, le terme était bien exact :

" Présentation générale et objectifs : Organisé CONJOINTEMENT par la Faculté de droit et des sciences criminelles et HEC Lausanne, ce programme a pour objectif de compléter les formations initiales en droit, respectivement en sciences économiques, par une approche interdisciplinaire..."

Par **Camille**, le **15/07/2012** à **10:11**

Bonjour,

[citation]Organisé CONJOINTEMENT par la Faculté de droit et des sciences criminelles et HEC Lausanne

[/citation]

Oui, mais vous, vous aviez écrit...

[citation] conjointement avec [s]l'université de Lausanne[/s].

[/citation]

L'université de Lausanne (l'Unil) est organisée en facultés, qui font parties intégrantes de l'Unil.

Donc, deux facultés différentes peuvent coopérer pour concocter un enseignement commun, ici Droit et sciences criminelles et Hautes études commerciales...

<http://www.unil.ch/central>

[citation]Fondée en 1537, l'Université de Lausanne est [s]composée de sept Facultés[/s] et réunit environ 12'400 étudiants et 2'300 chercheurs. [/citation]

[smile16]

Par **Camille**, le **15/07/2012** à **10:28**

Re,

[citation]Donc selon vous le diplôme suisse serait le plus adapté ?[/citation]

Encore une fois, difficile à dire. D'autant qu'il n'existe aucun classement réellement sérieux dans ce domaine bien précis.

Mais en règle générale, dans des domaines très différents, les "diplômes suisses" sont assez bien perçus à l'étranger, parce que tous enseignements centrés sur un contexte international. C'est probablement le cas de la Sorbonne aussi, mais elle est peut-être moins perçue comme "internationale".

J'ai bien peur que vous ayez à y aller au "feeling"... [smile3]

Par **etudiantdroit333**, le **15/07/2012** à **17:42**

Merci pour cette réponse, c'est bien ce que je redoutaisy aller au feeling !!! :S

Si d'autres ont des avis, ils sont les bienvenus.

Par **Camille**, le **19/07/2012** à **11:03**

Bonjour,

J'ai bien peur que vous ne trouviez pas beaucoup de témoignages sur l'Unil sur un forum plutôt franco-français.

Donc, il va vous falloir vous baser sur ce qu'on en dit à droite ou à gauche sur Internet et dans les différents classements internationaux.

N'oubliez pas non plus, dans votre choix, ce qu'on peut appeler la "qualité de vie" en tant qu'étudiant (là, a priori, "y a pas photo") mais aussi les frais d'inscription et d'études qui peuvent être beaucoup plus élevés en Suisse qu'en France.

Par **etudiantdroit333**, le **28/07/2012** à **02:04**

Oui donc concernant la qualité de vie....selon vous la Lausanne passerait avant Paris ? ne connaissant pas vraiment Lausanne je me pose la question.

Par **Camille**, le **28/07/2012** à **09:20**

Bonjour,

[citation]concernant la qualité de vie....selon vous la Lausanne passerait avant Paris ? ne connaissant pas vraiment Lausanne je me pose la question.

[/citation]

Ben... Paris sera toujours Paris... [smile4]

Lausanne est une ville universitaire, moins "ringarde" que sa réputation ne le laisse penser. L'implantation de l'Unil peut être qualifiée d'ultra-moderne par rapport à certaines universités parisiennes (et accessoirement, en coteau plein sud au bord du lac). Elle est très bien desservie par les transports en commun directs centre ville. Offre de logements assez étoffée, à ce que je sais.

Le "hic", sera surtout que le niveau de vie moyen des Suisses étant l'un des plus élevés du monde et le franc suisse se portant comme un charme, contrairement à l'euro, le coût de la vie y est très élevé aussi pour un Français.

Bon à savoir : on peut, sans aucun problème particulier, se poser côté Evian ou Thonon. Lignes régulières de navette par bateau de et vers Lausanne, hiver comme été (en gros, une navette par heure et compter une bonne heure tout compris jusqu'à l'Unil)(solution bien connue des travailleurs dits "frontaliers").

Le mieux serait peut-être d'aller y faire un tour pour vous faire une idée personnelle (TGV-Lyria direct Paris - Lausanne, ensuite TC faciles jusqu'à l'Unil)(plusieurs hôtels très corrects autour de l'Unil, mais... tarifs "à la Suisse", forcément..).

Comme je suppose que vous avez déjà exploré en détail le site de l'Unil (accessoirement celui de l'EPFL, installé juste à côté)(qui doit probablement partager des équipements en

commun), pour Lausanne, hébergements, transports, écoles et le reste, voir :

<http://www.lausanne-tourisme.ch/UploadedAsp/26958/2/F/HPLT.asp?Version=2>

Par **etudiantdroit333**, le **29/07/2012 à 03:05**

Merci, beaucoup Camille pour tous vos renseignements, je sais que cela peut paraître bizarre d'être aussi indécise et de ne pas savoir où l'on souhaite poursuivre ses études, mais je préfère avoir le plus d'informations possibles afin de faire le meilleur choix. Merci vraiment beaucoup. :)

Par **Camille**, le **29/07/2012 à 10:18**

Bonjour,

Non non, je ne trouve pas ça bizarre, au contraire.

Comme il est effectivement assez difficile de se faire une idée claire de la réputation d'une université, encore plus difficile de déterminer si cette réputation est justifiée ou non, alors autant choisir une université offrant les meilleures conditions matérielles d'études.

Je serais d'ailleurs assez tenté de dire que l'un va souvent avec l'autre.